
RESUMO DOO de PLENÁRIO -  28.05.2024 

PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

O parlamentar solicitou que a justiça paraense não permita que seus agentes de segurança 

pública cumpram suas missões com violência para evitar mortes como aconteceu há alguns anos 

em Pau D’Arco, onde houve uma chacina. Informou que apresentou um projeto de lei em que 

solicita que a mulher que já cumpriu sua licença maternidade que ela tenha a possibilidade de 

executar seu serviço no Estado por meio do tele trabalho. A intenção do parlamentar é permitir 

que as crianças continuem sendo amamentadas de forma digna, sem que haja interrupção dessa 

prática alimentar.  

DEPUTADO DIRCEU TEM CATEN (PT) 

Agradeceu ao Governo do Estado por ter acatado seu pedido para que enviasse ao Parlamento 

Estadual, o projeto de lei visando esclarecer como será feito o pagamento do FUNDEB (Fundo 

de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da 

Educação). O Governo federal colocou à disposição do Pará um bilhão para fazer o pagamento 

dos professores ativos e inativos. O projeto será discutido nas comissões de constituição e 

Justiça, finanças e educação para que possa ser encaminhado para votação no Plenário Newton 

Miranda.  

DEPUTADO TORRINHO TORRES (MDB) 

Informou que apresentou um projeto de lei em que determina que a Equatorial indenize os 

produtores rurais que são prejudicados todas as vezes que o fornecimento de energia elétrica é 

interrompido prejudicando seus negócios. As vítimas dessa situação não precisarão entrar na 

justiça para receber seus direitos. 

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADO DIRCEU TEM CATEN (PT) 

Disse que o Ministério das Cidades disponibilizo 1 bilhão de reais para execução de obras em 40 

municípios do Pará.  De acordo com o parlamentar petista, o presidente Lula já investiu verba 

para o município de Marabá que irá receber 1.500 moradia do Programa Minha Casa Minha 

Vida, construções de 22 creches, de um ginásio coberto, melhorias nos campis do IFPA e da 

UNIFESPA, na orla da cidade, a duplicação da transamazônica, e fornecimento de energia 

elétrica através do Programa Luz para todos. Disse que Marabá já vai realizar este ano vestibular 

para o curso de Medicina para a UNIFESPA. 

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Disse que todos os times de futebol do Pará, em especial as equipes menores, devem receber 

apoio para que possam competir de forma igualitária no Campeonato Paraense. Criticou o 

hospital de Marabá por realizar partos de forma violenta. As grávidas devem ser respeitadas em 

todos os momentos de suas gestações.  Prestou solidariedade aos familiares das vítimas que 

sofreram acidente em Tucuruí para onde foi uma equipe do IFPA de Castanhal para participar 

dos jogos estudantis paraenses. 

 



 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Foi à tribuna para lembrar o massacre de El Dorado dos Carajás, na região sudeste do Pará. Na 

chacina, morreram 19 trabalhadores rurais. Disse que um episódio desse jamais deve acontecer 

novamente o Pará. Noticiou que o Congresso de Saúde Mental será realizado em Belém no ano 

que vem durante a realização da COP 30. Informou que a maior parte da programação será 

realizada no Hotel Sagres.  

GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS VINICÍUS (MDB) 

Foi mais um parlamentar que falou sobre o pagamento do FUNDEB. Para ele, esse pagamento 

deve ser bem discutido para evitar que as prefeituras não sejam acusadas de não fazer o 

pagamento.  Sugeriu que membros da Comissão de Educação da ALEPA, do Sindicato dos 

Professores e da SEDUC se reúnam para discutir o pagamento do FUNDEB aos professores ativos 

e inativos da educação básica (ensino fundamental I e II e médio)  

DEPUTADO MARIA DO CARMO (PT) 

Parabenizou os trabalhadores rurais pelo seu dia (25.05) que foi festejado com anúncios de 

investimento no setor por parte dos governos estaduais e federais. Os investimentos serão na 

área de novas tecnologias para facilitar o trabalho no campo. Disse que esses trabalhadores são 

fundamentais para preservação do meio ambiente e da cadeia produtiva. Informou que o Estado 

do Pará teve uma redução de 44% nos casos de violência no Baixo Amazonas que abrange 21 

municípios, dos quais 13 reduziram atos de violência desde janeiro deste ano, principalmente 

dos casos de homicídio. Tudo isso se deve às ações de segurança pública realizadas pelo Governo 

do Estado do Pará. Encerrou seu discurso falando sobre as inscrições gratuitas para os 

estudantes das escolas públicas. As inscrições começaram nesta segunda-feira e encerram dia 

17 de junho.  

DEPUTADO CORONEL NEIL (PL) 

Disse que o transporte coletivo deve ser mais fiscalizado para que possa oferecer um bom 

trabalho à população. Alertou para as condições de infraestrutura do Pará para evitar os 

alagamentos como aconteceu no Rio Grande do Sul. Disse que as escolas devem ser um 

ambiente tranquilo para o ensino, pois atualmente muitas escolas enfrentam violência 

praticadas entre os estudantes ou pelo público externo. Defendeu a construção de mais escolas 

cívico- militar. Disse que o mês das férias se aproxima, por isso, pediu que o Governo do Estado, 

disponha equipe das polícias civil e militar nos balneários para evitar brigas, assaltos, furtos e 

roubos. 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

O deputado falou que o turismo no Pará cresce a cada ano. Belém, Salinópolis e Parauapebas 

são os locais mais visitados pelos turistas oriundos da América do Sul, da Europa, do Suriname 

e de Portugal.  

 


